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我市是农业大市，养殖、种植
业内容丰富，农村人口众多。乡村
振兴，是农业强、农村美、农民富的
振兴。市五届人大八次会议期间，
市人大代表丁中强等围绕农村污
水治理这个问题提出了一些意见
和建议，为农村美出谋划策。

丁中强等代表认为，目前，我
市农村人口众多，种植、养殖业发
展较为丰富。种植、养殖业的发
展和人民生活，导致生活及面源
污水产生量和排放量大。与此同
时，我市不少农村地区缺少污水
收集和处理设施，污水处理缺乏
长效运行和管理机制，直排现象
严重，使农村生活污染源成为影
响我市河流水质和农村生活环境
的重要因素，恢复农村美丽环境
迫在眉睫。为此，丁中强等代表
提出，要科学规划农村地区的污
水排放和收集体系，统筹考虑流
域水环境保护和村民污水治理，
采用分散式治污模式制订切实可

行的农村污水治理方案。积极参
与我市治理“六乱”、开展“六清”、
实现“四起来”为主要内容的农村
人居环境综合整治行动，科学规
划生活污水收集管网，加大对农
村污水处理设施建设投入，加大
财政扶持力度，普及建设农村生
活污水处理体系。要加强宣传，
提高公众对污水治理工作重要性
的认识；明确职责，完善污水治理
考核办法，进一步挖掘政府购买
服务机制，提高污水厂站的运行
技术水平，实现农村污水处理设
施长期稳定运行。

市生态环境局是该建议的主
要承办单位。市生态环境局相关
负责人介绍，针对代表建议，市生
态环境就有针对性地采取措施，
解决了一批农村污水治理问题。
目前，已督促各县区完成县域农
村污水治理专项规划，对常住人

口多、聚集度高、无法纳入城镇管
网的村庄，建设集中处理措施，尾
水用于绿化、景观、灌溉等，实现
农业农村水资源良性循环；对居
住分散、污水产生量较少的村庄，
采取单户或联户建设分散式污水
处理设施，鼓励三格化粪池尾水
就近消纳，就地处理利用，或者采
取湿地-坑塘生态化治理和污水
资源化利用模式。同时，督促各
县区针对现有农村生活污水处理
设施编制分类整治提升方案，分
年度制定整治提升任务。其中，
2022年度农村环境整治行政村目
标任务为 80个。此外，督促各县
区积极做好中央和省级生态环境
专项资金争取工作。下一步，我
市将坚持把农村生活污水治理作
为实施乡村振兴战略、改善人居
环境的重要内容部署推进，有效
改善全市农村人居环境。

“履职必为民‘建议’有回声”系列报道之（6）关于农村污水治理

解决一批农村污水治理问题

如何传承与保护“中国传统制茶

技艺及其相关习俗”

信阳农林学院茶学院
召开座谈会

本报讯（记者 李亚云）在得知“中国传统制
茶技艺及其相关习俗”被列入联合国教科文组
织人类非物质文化遗产代表作名录后，近日，信
阳农林学院茶学院全体教师齐聚会议室召开座
谈会，就如何传承与保护“中国传统制茶技艺及
其相关习俗”展开座谈。

茶学院院长、党总支书记郭桂义首先以“非
物质文化遗产及其传承保护”为题对茶学院全体
教师进行培训，并对学院非遗保护传承工作进行
总结。与会老师就人类非物质文化遗产代表作
等中华传统文化进课堂，进一步做好非遗传承普
及传播，发挥文化育人作用，以及茶学院在非物
质文化遗产研学基地建设等进行了座谈讨论。

据悉，信阳农林学院茶学院先后获批第四批
河南省非物质文化遗产研究基地（传统技艺类）、
首批信阳市非物质文化遗产研究中心（信阳毛尖
茶制作技艺、茶艺）、信阳农林学院茶学院茶学实
验教学中心（信阳毛尖茶制作技艺、茶艺）为信阳
市第四批非物质文化遗产社会传承基地。茶学
院日常通过理论教学和实践教学相结合的方式
传播茶知识、茶文化和茶技艺。

市政府党组（扩大）会议暨市政府第105次常务会议召开

研究项目建设经济运行安全生产等工作
本报讯（记者 李 海）12月 5

日，市长陈志伟主持召开市政府
党组（扩大）会议暨市政府第 105
次常务会议。

会议传达学习了省委十一届
四次全会精神。会议强调，省委十
一届四次全会是在全省深入学习
宣传贯彻党的二十大精神和习近
平总书记视察安阳重要讲话精神
之际，召开的一次十分重要的会
议。全市上下要常抓学习，准确把
握会议精神实质，深入研究谋划，
找准贯彻落实的结合点和着力点，
推动党的二十大精神和省委全会
部署在信阳落地落实。要狠抓发
展，把贯彻落实党的二十大精神和

省委全会要求，与当前工作相结
合，加强经济运行调度，加快推动
工业发展，全力推进项目建设，扎
实办好民生实事，确保全面完成年
度目标任务。要确保安全，突出抓
好城镇燃气、消防安全、交通运输、
建设工程、危险化学品等重点领域
安全生产监管，持续开展安委会成
员单位的暗查暗访，加大黑加油站
打击力度，坚决防范和遏制重特大
事故发生。

会议研究了市区新二十四大
街沪陕高速下线至南京大道连接
线改造工程 PPP项目有关问题。
会议要求，要尽快完善相关手续，
加快推进项目建设，全面做好道路

监管、项目考核及管理养护工作，
确保道路畅通安全、舒适美观。

会议审议了《信阳市知识产
权 强 市 建 设 纲 要（2021- 2035
年）》。会议强调，要统筹部署工
作任务，制定实施方案，逐项抓好
贯彻落实；要大力培育高价值知
识产权，强化高效益知识产权运
用；要营造重视知识产权的浓厚
氛围，培育市场主体知识产权新
优势，推动高价值专利向我市转
移，为经济高质量发展注入新活
力；要加大财税、金融、人才、科
技、产业等配套政策支持力度，补
齐短板弱项，加快推进知识产权
强市建设。

智能审批助力
营商环境优化

本报讯（记者 张 勇）“现场办理，现场拿证，
太方便了。”12月5日，在平桥区政务服务大厅，前
来办事的企业负责人王女士通过智能审批一体
机提交了企业注册登记各项申请资料，系统“秒”
审批，仅仅8分钟，一张崭新的营业执照便打印了
出来。

为进一步提升市场主体准入便利化水平，
平桥区以群众需求为核心，以审批智能化、服
务自助化为抓手，针对企业群众反映办事慢、
办事难、耗时长等突出问题，着力打造注册登
记改革新模式，为群众和企业办事提供了全链
条服务。

今年以来，平桥区市场监督管理局加大了智
能审批设备投放力度，首台智能审批一体机在政
务服务大厅投入使用。一体机集身份证验证、人
脸识别、资料填报、电子签名、智能审批、自助打
印服务等功能于一体，从提交申请到营业执照自
助打印领取，全过程无人工干预，实现“全时登
记”“免提交材料”“秒批秒办”，极大地便利市场
主体设立登记业务。同时，有效缓解了前台工作
压力，开启了平桥区市场主体登记注册服务新模
式。目前，第二台智能审批一体机也即将在中国
建设银行信阳平桥支行投入使用，进一步为企业
和群众提供便利。

从传统“大厅集中办理”到“线上不见面办
理”，再到“无人审批智能办理”，每一次跨越都带
来审批服务的集成化、智能化、便捷化，这也是平
桥区持续优化营商环境的生动写照。平桥区坚
持需求导向，优化市场准入环境，越来越多与经
济、民生相关的政务服务事项实现“不见面审批”

“秒批秒办”，以优质的服务不断优化营商环境，
让市场主体切实享受到改革“红利”，持续激发市
场活力。

眼下正是萝
卜丰收的季节，平
桥区甘岸街道王庄
村70亩萝卜地迎
来了大丰收，但遇
到了销售难题。为
了帮助菜农销售萝
卜，平桥区委统战
部、区工商联、食品
行业协会携手爱心
企业，积极开展“爱
心助农”活动，帮助
菜农解决燃眉之
急。截至目前，平
桥区工商联共帮助
全区菜农销售萝卜
等蔬菜30万余斤。
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